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于实现了从中专到本科的跨越。我把我的经历和感受写出来

，但愿对同路人能有所帮助⋯⋯ 和许多上世纪七十年代末出

生在农村的贫困家庭的孩子一样，初中毕业时选择了中专，

尽管我们的成绩都很优秀，尽管不能上大学都将成为我们心

中的痛。不幸中的万幸，我们还有自学考试，她不需要太多

的学费，也不需要我们离开赖以生存的工作，虽然她荆棘丛

生，虽然她崎岖坎坷⋯⋯ 1998年的10月，在河北我第一次参

加了法律专业的自考，那一年我中专毕业。现在想起来特后

悔，中专的四年自己竟然没有参加考试，白白浪费了那么好

的时光，所以以后学习的艰难也是自己咎由自取。现正在学

校读中专或大专的学生，如果想圆自己的大学梦就好好把握

吧。毕业后利用断断续续三个多月的入厂教育完成了四科的

备考，没想到竟全部通过。考完后，我就去新疆工作了一年

多。那时，我是野外石油勘探队的文书，这给我提供了看书

的机会。尽管不能参加考试，但我还是把剩下的所有课程看

了不少于五遍。当我工作调回到河北再次参加考试时，学习

就没有了太多的困难， 于2001年的12月我拿到了大专文凭。

2002年2月份我离开了原来的单位到北京开始了自己一心一意

的学习生活。我在一所大学的附近租了一间平房，和该校的

同学成了“租友”。和许多来北京参加自考的同志不一样的

是，我并没有上辅导班，也没有去辅修学院或自考大学上学

，因为我没有钱。和以前一样，仅是*自己看书、理解。那一



年，我通过了十一科。印象最深的不是拿到成绩单时的喜悦

，而是每天早晨第一件事：上厕所。那个村子里就一个公共

厕所，早晨又是上厕所的高峰期，等上半个小时一点儿也不

稀奇。我们的住处离厕所又有一百多米，有一次我拉肚子就

真的是没有憋住⋯⋯真的，那时我很嫉妒那些住在楼房里的

人，因为他们上厕所不用排队。2003年我又报考了英语本科

段的自考。现在，我法律专业的论文答辩完了，成绩是优，

英语本科段的课程刚通过了三科。 法律专业的所有课程都是

一次通过，没有考过第二次，这也是我自豪的一件事。我知

道自己不是那种一学就会非常聪明的一类，而是很勤奋的那

种。和所有自考同路人一样，都是早起晚睡，没有什么娱乐

，抓住了所有能够利用的时间。在学习上，我从来不相信秘

诀也不相信捷径，更是认为押题和上串讲班都是给懒惰的学

生和不努力的学生准备的。每次考试前，我每门课程看了不

少于十遍，一般是教材两遍、辅导书五遍、模拟卷三遍（辅

导书和模拟卷我都推荐北大燕园出版社出版的）。当然，第

一遍肯定是看教材，第二遍是辅导书，第三遍又是教材，第

四遍又是辅导书⋯⋯教材看过两遍后我基本上是不再看了，

除非是不理解的知识点。考试的前两个月，我就开始看模拟

卷了。对了，模拟卷和辅导书我也是交*着看的。我感觉，

交*着看效果比较好。一门课程经过如此学习还是不能通过，

应该是不多见的。在最后的论文写作上，我没有下很大的功

夫，是向以前的同学借来的，只不过是也找相关的资料把问

题搞清楚了。在题目的选择上是越偏越好，因为导师对这些

内容也不是很清楚不可能问很深的问题。我的题目是《论我

国海外投资保险法律制度的建立》。在答辩时，我发现有同



学连论文的内容都不是很清楚。这当然是太懒了，属于吃饭

连嘴都想张的那类！ 七年的自考，收获颇丰。除了圆了大学

梦和获得一定的工作经验外，更主要是具备了学习的能力，

培养了自信、自立、自强的品质，锤炼了生生不息的奋斗精

神。未来的三年里，我准备把英语本科段的所有课程考完，

并考取北大的MBA。要不是经历过自考，我恐怕不会有这样

“吹牛”的信心。去年底，我在一家外资公司开始了工作，

薪水还可以。北大的王慧老师也就是我的论文导师给我发了

一条短信，现照录如下与大家共勉：“你的成绩是优，望今

后更严格要求自己，做人和做事都如此。相信你定会成功。

王老师嘱。” 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载
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